

JOAQUÍN CASTRO

"Quedan tres domingos para las elecciones primarias y hay que tomar acciones ahora", es parte del razonamiento que están haciendo dentro de los comandos de los candidatos oficialistas que ven cómo se acerca la votación del 29 de junio. Por esta razón es que han sido varios los cambios de postura y guion de los abanderados en sus discursos, con dos objetivos: mantenerse relevantes dentro de la discusión ciudadana y atacar los puntos débiles de los demás candidatos.

Esto se ha visto reflejado con mayor fuerza en el enfrentamiento de las dos exministras Jeannette Jara (PC) y Carolina Tohá (PPD), quienes durante las últimas semanas han intensificado las críticas mutuas. Desde sus equipos esto no va a bajar el ritmo en las próximas semanas.

"Dimes y diretes"

Desde la vereda de la extitular del Trabajo apuntan a que las hostilidades comenzaron con las declaraciones del exsenador PPD Guido Girardi, cuando dijo en The Clinic: "Tengo la convicción de que el Partido Comunista no representa un proyecto de futuro en ninguna parte del mundo".

A esto se suma la postura que ha elegido la exalcaldesa de mostarse distanciada del Gobierno, destacar que su candidatura es una opción distinta a lo que representa la actual administración y que ella habría hecho cosas diferentes.

Este último punto se vio reforzado en la jornada del domingo, cuando luego de la Cuenta Pública la exministra del Interior no quiso referirse al discurso del mandatario, siguiendo su guion de plantear distancia con el Ejecutivo. En cambio, Jara aprovechó para agradecer las palabras del Presidente en cuanto a las labores que había realizado mientras era titular de Trabajo y expresó que a su consideración hay materias de seguridad que se pueden profundizar y avanzar de mejor forma, aludiendo a la labor efectuada por Tohá, quien hasta marzo estuvo a cargo de la cartera.

Esta semana, además, Tohá subió un

Diputado apuntó ayer contra las dos exministras:

Agudización de rivalidad entre Jara y Tohá desplaza a segundo plano a Winter, quien busca retomar visibilidad

Cuestionamientos sobre el querer recrear la Concertación, tener poca disposición para los acuerdos y reformas mal llevadas, han sido parte de las recriminaciones que han tenido entre sí los candidatos.

“ Uno esperaría que ella (Tohá) viera como algo más natural gobernar con nosotros, antes que con quienes después se fueron, efectivamente, a la derecha, con quienes también tuvo alianzas”.

“ Tuvimos que hacer una reforma que dista mucho de lo que nosotros hubiésemos querido. Y lamentablemente se parece a la propuesta de nuestros adversarios, que en este caso es la derecha”.

GONZALO WINTER
CANDIDATO DEL FA

video criticando la propuesta educacional de Jara (70% de educación gratuita) con imágenes en que mostraba a su excompañera de gabinete en blanco y negro.

“ No sirve juntar chapitas”

Un factor importante dentro de esta disputa es la distancia entre ambas candidatas en los sondeos de opinión, la que se ha ido reduciendo con el pasar de las semanas, posicionando a Jara como una seria amenaza para Tohá, quien hasta el momento se había visto como una cómoda ganadora en las urnas.

Pero la remontada de Jara, sobre todo en sectores populares, encendió las alertas en el equipo de la abanderada PPD, quien ha tenido que tomar medidas para reforzar su apuesta hacia los votantes de centro o de izquierda que se encuentran desencantados con el Gobierno.

Justamente, por este último punto es que el discurso de la extitular del Interior se veía en duda, porque si salía al paso de las críticas de Jara, rompería su desconexión con el Gobierno, pero si lo dejaba pasar, le cedería por completo el protagonismo a su excompañera de gabinete. Por ende, desde su equipo de campaña optaron por redoblar la apuesta hacia el centro sumando a la DC y la figura de Óscar Landerréteche, dos ferreos críticos del FA y el PC.

Sobre esto, Jeannette Jara comentó a "El Mercurio" que "si uno piensa en la candidatura de Gonzalo y en la mía, nosotros representamos a sectores políticos más definidos en torno a la izquierda y Carolina va a lo que es la Concertación.

Pero ninguna respuesta es mecánica en política, no se dan soluciones de forma mecánica y pensar que los problemas de hoy día se resuelvan con las recetas de antes no sirve".

Respecto al apoyo de la DC y Landerréteche, Jara expone que "esto no se trata de juntar chapitas detrás de un candidato, esto se trata de convocar a la ciudadanía y yo creo que eso lo sabemos todos".

El alza de la administradora pública en las encuestas, a lo que

2 MILLONES
De votantes son los que esperan los partidos que participen en las primarias oficialistas del 29 de junio.

se suma declaraciones como las expectativas anteriores, hizo que desde la vereda de la candidata del Socialismo Democrático se tomaran cartas en el asunto. Así, la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, salió a contrataracar.

La senadora instó a la candidata del PC a cuadrar a su sector para avanzar en seguridad.

Al respecto, comentó que "si nosotros queremos realmente avanzar en materia de seguridad, hagamos un pacto país des de los republicanos hasta el Partido Comunista, y que nadie va a estar vetando ni yendo al Tribunal Constitucional ni yendo a reclamar por las medidas que se pretenden tomar".

raría que ella viera como algo más natural gobernar con nosotros, antes que con quienes después se fueron, efectivamente, a la derecha, como Ximena Rincón o Mariana Aylwin, con quienes también tuvo alianzas".

También planteó otro cuestionamiento "sin que eso sea una crítica a los 30 años", que tenía que ver con que "hubo un momento de autocoplacencia

Winter reacciona

Aunque desde otros sectores del oficialismo señalan que el protagonismo de Jara y Tohá en el debate público opaca a Winter, que aparecería rezagado en la competencia, en el Frente Amplio afirman que su abanderado aprovecha un estatus distinto, pues explota la postura de continuado del Gobierno.

Como sea, el diputado dedicó su discurso ante sus contrincantes.

Durante la mañana de ayer criticó el ánimo concertacionista de la exministra del Interior, "particularmente en sectores más cercanos a la propia Carolina Tohá. Por lo tanto, uno esperaría que ella viera como algo más natural gobernar con nosotros, antes que con quienes después se fueron, efectivamente, a la derecha, como Ximena Rincón o Mariana Aylwin, con quienes también tuvo alianzas".

También planteó otro cuestionamiento "sin que eso sea una crítica a los 30 años", que tenía que ver con que "hubo un momento de autocoplacencia total que no se estaba invitando a la sociedad chilena a ningún cambio".

Todo esto con el objetivo de no quedarse rezagado en la carrera por las primarias del 29 de junio. De este modo, el equipo de Winter apunta a asegurar el 30% de base de apoyo del Gobierno y la mayor disputa que identifican por ese electorado es Jeannette Jara.

En cambio, ven a Carolina Tohá en una posición muy distinta y no entrarian a disputar esta parte del electorado. Con este objetivo, durante la jornada de ayer apuntó en contra de la reforma de pensiones, liderada por Jara cuando estaba a cargo de la cartera de Trabajo.

Ante la necesidad de una reforma, tuvimos que hacer una reforma que dista mucho de lo que nosotros hubiésemos querido. Y lamentablemente se parece a la propuesta de nuestros adversarios, que en este caso es la derecha", aseguró en Radio Universidad de Chile.

En el mismo espacio dijo que "tenemos diferencias con el Partido Comunista acerca de quién ganó las elecciones (en Venezuela). Eso ya no son opiniones abstractas. Es un asunto muy concreto".

Este tono por parte del diputado seguirá esta senda durante los próximos debates, pensando en el poco margen que quedan para las elecciones.

Este recrudecimiento de los ánimos entre los candidatos es un tema que preocupa a La Moneda, ya que el mensaje que les ha entregado el Presidente Gabriel Boric a todos los candidatos es mantener la cordialidad y no romper la unidad. Esto, para que no hayan rencillas una vez definidas las primarias y todos tengan la disposición de

plegarse con el candidato ganador. Que la escalada de críticas y el distanciamiento del Gobierno tampoco se salgan de los límites que consideran razonables, es otra de las aspiraciones.

